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de la théologie sacrée, nous vous enseignerons désormais et cha
que jour ce qu’est le Christ. Nous vous enseignerons ce qu’est 
sa croix. Comme nous l’avons appris dans la Congrégation bénie 
qui nous abrita depuis notre entrée au service de Dieu ; nous 
vous l'enseignerons par un travail constant, imitant en cela les 
industrieuses abeilles, que cette Université d’Ottawa, dont nous 
avons été vingt-huit ans l’élève et le serviteur, nous a inspiré de 
placer encore en nos armoiries ; nous vous l’enseignerons dans 
un vif amour de cette patrie canadienne signifiée dans notre bla
son, à laquelle nous avons toujours été et serons plus encore que 
jamais dévoué, parce quelle est la nôtre, et que la charité chré
tienne surélève à la hauteur d’un devoir surnaturel le sentiment 
qui incline l’homme à aimer son pays et tout ce qui s’y rattache.

Nous entrons donc animé de ces pensées et de ces disposi
tions dans notre cathédrale, pour en prendre possession et nous 
asseoir sur le siège que le Souverain Pontife nous y a dressé. 
Dans cette chaire, nous n’aurons d’autre doctrine à vous appren
dre. nos très chers Frères, que celle de Jésus-Christ. “Docere quis 
sit Christus."

Vous enseigner Jésus-Christ, vous montrer la tendresse de 
son divin Coeur pour les hommes, vous amener à Lui. vous ap- 
peler en rangs serrés à la Table sainte, pour vous nourrir de sa 
divine Eucharistie, vous faire comprendre son infinie miséricorde 
pour vos fautes et vos oublis, tel sera toujours ce que nous vou
drons vous dire en tout langage qu’il nous sera possible d’em- 
ployer.

Nos frères séparés

Nous souhaiterions de tout coeur le faire entendre aussi à 
nos frères séparés. Qu’ils sachent bien, s’ils peuvent nous lire 
ou nous écouter, que nous venons à eux sans prévention ni sévé- 
rité, plein de sympathie pour tous, prêt à les aider de toute ma
nière convenable pour l'amélioration de leur condition sociale 
autant que de la nôtre, et heureux surtout, quand Dieu nous en 
accordera la grâce, de leur démontrer que l’Eglise romaine n’est 
ni marâtre ni dominatrice, qu’au contraire Elle n’a que des en
trailles de Mère pour tous les hommes, qu’elle veut les gagner 
tous au divin Rédempteur Jésus-Christ.

Daigne 1 Immaculée Vierge Marie, sous la blanche bannière 
de laquelle nous avons toujours combattu et continuerons à ja
mais de le faire, et à laquelle nous avons voulu dès le début, en 
son sanctuaire national de Notre-Dame du Cap de la Madeleine, 
consacrer notre épiscopat, notre clergé, nos fidèles, nos oeuvres, 
bref tout notre diocèse, nous obtenir de son divin Fils, pour nous 
et pour tous, les bénédictions les plus abondantes. Nous les de-
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